

# Impuls für die Woche

## Farbenblind

Als wir kleine Kinder waren, malten mein Bruder und ich. Damals waren wir noch brave Jungen, teilten den Kasten mit Buntstiften, vielen Buntstiften in allen Abstufungen. Mein Bruder malte zwischendurch eher rötliches Gras oder Blumen mit grünen Blüten. Irgendwann frug er mich, ob dieser eindeutig rote Stift der hellgrüne Stift sei, usw. Irgendwann erklärten unsere Eltern:

Stefan kann das nicht unterscheiden. Tiefere Erklärungen blieben aus, ich musste damit leben, dass das Wort „rot“ nicht so eindeutig eine Farbe bezeichnet, die im Farbspektrum einer bestimmten Zahl zugeordnet ist. Begriffe und bezeichnete Sache sind nicht so fix verbunden, wie uns das manchmal erscheint. Das gilt nicht nur für „rot“ und „grün“. An so vielen Stellen wird so getan, als sei bei jedem Begriff eindeutig klar, was gesagt wird, und so viele Begriffe sind mehrdeutig. Jeder Begriff verlangt eine Klärung.

Dr. Jürgen Heinze, Pfr.

